

Demandan en Alemania liberación del ex comandante de las FARC Jesús Santrich



Berlín, 24 oct (RHC) Decenas de personalidades de varios países enviaron una carta abierta al presidente de Colombia, Iván Duque, en la cual demandan la liberación del ex comandante guerrillero Jesús Santrich.

La misiva, elaborada por iniciativa de la diputada alemana Heike Haensel, del Partido La Izquierda, condena la detención de Santrich y su posible entrega a Estados Unidos.

Asegura el documento que el proceso contra el dirigente del partido Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común pone en peligro la armonía duradera en el país sudamericano.

El texto agrega que las acciones contra Santrich violan lo dispuesto en los acuerdos de paz firmados el 24 de noviembre del 2016.

El proceso contra Santrich, miembro de la Dirección Nacional del partido Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común, fundado en agosto de 2017, "pone en peligro de manera directa la paz duradera' en ese país sudamericano.

Entre los firmantes se encuentran el argentino Adolfo Pérez Esquivel, premio Nobel de la Paz 1980; el sociólogo suizo Jean Ziegler, vicepresidente del Comité Asesor del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas; y el español Federico Mayor, ex director general de la Unesco.

Las acciones contra Seuxis Paucias Hernández Solarte, conocido como Jesús Santrich, viola lo dispuesto en los acuerdos de paz firmados el 24 de noviembre del 2016, agrega el texto.

Según afirman los signatarios, la detención del exlíder guerrillero bajo el cargo de una alegada conspiración para delitos de narcotráfico, carece de sustento y 'atenta contra las garantías que les fueron aseguradas en el acuerdo a los antiguos combatientes de las FARC tras años de negociaciones'

La acusación, según señalan, 'se basa en supuestas evidencias de la DEA, agencia federal estadounidense profundamente implicada en el conflicto civil colombiano desde hace décadas', y añaden que a la defensa del detenido se le niega el acceso a esas presuntas pruebas.

El alegato indica que estos hechos contravienen lo previsto en la Constitución de Colombia respecto a una detención justa y al debido proceso, y apunta que la evaluación jurídica y las sanciones por delitos penales cometidos por exguerrilleros son competencia exclusiva de la Jurisdicción Especial de Paz.

Por otra parte, según argumentan, 'Jesús Santrich ya presentó el 30 de abril un recurso contra su detención, habiendo sido declarado improcedente el Habeas Corpus presentado ante la Corte Constitucional' y expresan que el mismo es 'víctima de un proceso político con el objetivo de dismantelar el acuerdo de paz'.

Los firmantes exigen al Gobierno colombiano y a las instituciones jurídicas responsables que dejen en libertad a Jesús Santrich urgentemente, le aseguren las garantías legales del proceso y traspasen el caso a la Jurisdicción Especial de Paz.

"Si le ocurriera algo a Santrich estando bajo detención, no estaríamos solamente frente a un terrible drama humano, sino también frente a un revés irreparable para el proceso de paz", concluyen.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/174800-demandan-en-alemania-liberacion-del-ex-comandante-de-las-farc-jesus-santrich>



Radio Habana Cuba